



Tras la afectación del Sistema Eléctrico Nacional en horas de la madrugada del miércoles, la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba s.a. reportó, al cierre de la una de la tarde, una afectación del servicio móvil a nivel nacional del 53 %. Dentro de las provincias más afectadas se encuentra Camagüey, con un 63 %, y La Habana, con un 60 %. Precisaron que, según se restablezca la energía, aumentará la disponibilidad del servicio. (S.A.R.)

Como en Alegría de Pío, la resolución es no rendirnos

MAILLENYS OLIVA FERRALES

Para entender la épica resistencia del pueblo cubano, capaz de sobreponerse a las más complejas adversidades y contingencias, habrá que ir siempre a la historia de las gestas independentistas de esta nación, marcada —entre otras muchas proezas— por esa máxima irrevocable de convertir los reveses en victorias.

El bautismo de fuego de los 82 expedicionarios del yate Granma en Alegría de Pío es uno de esos hechos tremendos que lo confirma. En ese paraje inhóspito de Niquero, a orillas de un cañaveral, los bisoños revolucionarios liderados por Fidel enfrentaron su primer fracaso frente al enemigo. Era el 5 de diciembre de 1956, y apenas habían transcurrido tres jornadas del desembarco azaroso por Los Cayuelos.

Allí, tras duras jornadas de caminata lenta y penosa, sin comida ni agua potable y con poco descanso, fueron sorprendidos por el Ejército batistiano con un fuego intenso y el asedio brutal de la aviación, que cobró la vida de los primeros rebeldes, causó heridas a otros y provocó la

dispersión de la incipiente tropa en 28 grupos.

De aquel trágico momento escribió el Che en su libro *Pasajes de la Guerra Revolucionaria*: «Allí vi al gran compañero Raúl Suárez, con su dedo pulgar destrozado por una bala, y Faustino Pérez vendándose junto a un tronco; después todo se confundía en medio de las avionetas que pasaban bajo, haciendo algunos disparos de ametralladora, sembrando más confusión en medio de escenas a veces dantescas y a veces grotescas...».

Sin embargo, en medio de la «lluvia de fuego» y de la incitación de los soldados de Batista para que los sitiados se rindieran, se oyó una voz enérgica que exclamó: «¡Aquí no se rinde nadie!», seguida de una «palabrota», como la definiría el Che.

Era el entonces expedicionario Juan Almeida Bosque, cuyo grito de guerra sirvió de inspiración para otras batallas de los rebeldes, y luego, para refrendar la voluntad de un pueblo en Revolución, que por más de seis décadas ha hecho suya esa convicción inquebrantable de no rendirnos, por duros que sean los tiempos.

DESCONEXIÓN DEL SISTEMA ELÉCTRICO NACIONAL

¿Qué falló en la central termoeléctrica Antonio Guiteras?

Un fallo de automática ocasionó la salida de Guiteras, coincidente con la indisponibilidad de otras unidades, por avería y mantenimiento, capaces de prevenir la caída del Sistema Eléctrico Nacional



La Guiteras salió del SEN de imprevisto, tras un fallo de automática.

FOTO: JOHN VILA ACOSTA

CARMEN MATURELL SENON

El cierre de la válvula de corte de combustible a la caldera de la central termoeléctrica (CTE) Antonio Guiteras provocó su salida de imprevisto y, con ello, la desconexión del Sistema Eléctrico Nacional (SEN) a las 2:08 a.m., de este 4 de diciembre.

Rubén Campos Olmo, director de la CTE matancera, dijo

al periódico Girón que, dada la situación en que estaba el SEN, la salida de esta unidad generadora provocó una desestabilización que fue imposible de resolver.

«Los técnicos continúan investigando las posibles causas del cierre de la válvula. No se estaban haciendo operaciones a esa hora, el bloque estaba estable antes del fallo», aseguró. Sobre ello, el ministro de

Energía y Minas, Vicente de la O Levy, informó que la Guiteras salió tras un fallo de automática, por un problema en la tarjeta siete.

Sin embargo, a diferencia de la contingencia anterior, «no hubo ningún daño en las unidades de generación que estaban en línea», aseguró.

Explicó que las unidades que podían prevenir la caída del SEN, en ese horario de la madrugada, se encontraban en mantenimiento, otras averiadas, y los emplazamientos de los motores de Moa estaban desconectados.

Campos Olmos explicó que, hasta el momento no se lamentan incidentes con trabajadores y tampoco se han detectado daños en la CTE.

Para volver a arrancar, afirmó, se preparó una isla de generación que incluye a Energás Varadero, con la que, hasta el momento de redactar esta nota, se había comenzado el proceso de arranque, para su sincronización al sistema.

El Ministro puntualizó que hay una condición diferente a la vez anterior, pues en esta ocasión no hay daños en las líneas de transmisión y distribución, como ocurrió con el ciclón.

Prepararnos para prevenir y enfrentar el delito, unidos, con más efectividad

FRANCISCO ARIAS FERNÁNDEZ

Los tres primeros días del Ejercicio Nacional de Prevención y Enfrentamiento a las manifestaciones de indisciplina, las actividades delictivas, las conductas antisociales, la corrupción, las ilegalidades, las indisciplinas sociales y otros fenómenos nocivos, se han caracterizado por su fuerte componente preventivo, una amplia participación popular, un trabajo intenso de los órganos del Estado, del Gobierno, del Ministerio del Interior, de las organizaciones políticas, sociales y de masas, así como un efecto positivo de las acciones de enfrentamiento, supervisión y control.

En todas las provincias ha habido encuentros de carácter preventivo con personas que cumplen sanciones en libertad por delitos priorizados; visitas a centros de trabajo en los que laboran, controlados por el juez de ejecución; reuniones del Grupo

de Prevención de los consejos populares; charlas educativas, espacios de reflexión, profilaxis y formación vocacional en escuelas secundarias básicas, institutos preuniversitarios, politécnicos y universidades, en los que se promueve el rechazo a las drogas y la alerta sobre la necesidad de elevar la percepción de riesgo sobre ese flagelo.

Se cumplen, además, las visitas de estudiantes, maestros, profesores y otro personal de Educación a los tribunales municipales, para intercambiar a puertas abiertas sobre determinados delitos de mayor incidencia, la actividad judicial y los esfuerzos sociales para evitarlos; acciones conjuntas entre las direcciones de inspección y los coordinadores de los Comités de Defensa de la Revolución en provincias y municipios; el trabajo de los grupos de Prevención a nivel territorial para el control de la delincuencia; recorridos de la Policía Nacional



En estos días se ha reforzado el sistema de vigilancia y patrullaje, con una mayor presencia policial en la vía.

FOTO: CORTESÍA DEL AUTOR

Revolucionaria junto con las organizaciones políticas, sociales y de masas para comprobar la efectividad del sistema de vigilancia en instituciones económico-sociales y de servicio.

En estos días se ha reforzado el sistema de vigilancia y patrullaje, con

una mayor presencia policial en la vía, en los puntos de control y en las comunidades, con impacto significativo en el enfrentamiento. Asimismo, continúan los juicios ejemplarizantes en diferentes provincias, sobre casos priorizados.